

CONTRA LOS ABUSOS DEL PODER

Desde que nos constituimos República independiente, las facultades extraordinarias han sido algo así como el espasmo de Damocles suspendido sobre el pueblo indefenso, víctima de los caprichos de los despotas y de los abusos brutales de la fuerza. Siempre que el Poder, combatido por el arripoderoso de la opinión pública, se ha sentido acobardado, ha apelado a este modo peligrósimo para ejercer a su sabor las venganzas contra los que han tenido la entereza suficiente para desafiar las órdenes de los mandones, condenando sus iniquidades y protestando, viril y energicamente, contra las violaciones del Derecho. Y así, con esas facultades concedidas prodigamente por legisladores complacidos y sumisos, es cómo los preseres han dispuesto a su arbitrio de la suerte de las nacionalidades, y el cadalso, y las prisiones, y la proscripción y todos los atentados contra las garantías del ciudadano han sido otras tantas represalias de los mandatarios. La Prensa independiente sobre todo, que, relegando en su opinión el alma nacional, anatematiza a todos los verdugos de la humanidad y les condena a la negra inmortalidad del olvido, es el blanco del odio implacable y rencoroso de la tiranía que odia la verdad, como a su propio enemigo.

La historia de nuestra tempestuosa vida republicana presenta muchos ejemplos de lo que son esas terribles facultades en manos de los despotas, pero no hablar sino de hechos relativos, basta recordar lo que ocurrió en el primer período del mismo gobierno que por otra y gran parte de un golpe proditorio, ha vuelto a ocupar el solio presidencial.

En aquella época negra—que, por ningún concepto, puede llamarse liberal—se vio a qué extremo conducían las venganzas incalificables del Poder. La libertad de imprenta había sufrido un golpe de muerte, la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales. Y hoy mismo en esta época vergonzosa por cuanto que atravesamos 2no aniversario de la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales.

La libertad de imprenta había sufrido un golpe de muerte, la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales. Y hoy mismo en esta época vergonzosa por cuanto que atravesamos 2no aniversario de la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales.

La libertad de imprenta había sufrido un golpe de muerte, la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales. Y hoy mismo en esta época vergonzosa por cuanto que atravesamos 2no aniversario de la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales.

La libertad de imprenta había sufrido un golpe de muerte, la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales. Y hoy mismo en esta época vergonzosa por cuanto que atravesamos 2no aniversario de la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales.

La libertad de imprenta había sufrido un golpe de muerte, la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales. Y hoy mismo en esta época vergonzosa por cuanto que atravesamos 2no aniversario de la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales.

La libertad de imprenta había sufrido un golpe de muerte, la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales. Y hoy mismo en esta época vergonzosa por cuanto que atravesamos 2no aniversario de la propiedad experimentó las más descaradas violaciones, las garantías individuales fueron una burla sangrienta y ni la vida misma del ciudadano fue respetada por quienes alardeaban de liberales.

facultades extraordinarias. Dudábamos del éxito de la discusión, pues aun cuando sabíamos que en el seno de la actual Asamblea hay un grupo independiente, pequeño sí, pero ilustrado y enérgico, que defendería la causa de la razón, temíamos, por otra parte, que esa mayoría que hasta aquí se ha sometido a todos los caprichos del Gobierno, se hubiera opuesto a una reforma tan indispensable. Empero, por esta única vez, y gracias a los esfuerzos de la noble minoría, que nos han sacrificado la justicia y las conveniencias de la nación a los intereses de facción, como en otras muchas ocasiones.

Ayer quedó aprobado el artículo en referencia con las palabras «a mano armada», cuya supresión habían solicitado con tanto empeño los diputados gobiernistas. Si, tal como se nos prometió, podemos decir que esta reforma es la única, entre todas las de la nueva Carta Fundamental, que reportará utilidad al país.

Bien conocemos que, para desgracia nuestra, la misma Ley Suprema suele ser con frecuencia letra muerta; pero, con todo, no podemos negar que, con el artículo mencionado, se evitará al menos tanto la arbitrariedad de los despotas.

Si la Asamblea deseara completar su labor en este sentido, es preciso que quite al Presidente interino las facultades de que goza actualmente, pues según la confesión de los mismos periódicos oficiales, está aplazada la revolución. Si como ellos dicen, ha vuelto a reinar la tranquilidad en la República; si, ya no existe, en punto alguno, movimiento armado, contra el actual Régimen ¿qué motivo hay para que éste, aprovechándose de esa cesación perniciosa, continúe hostilizando a los ciudadanos, coartando la libertad individual?

Hastante ha soportado el pueblo el reinado de la arbitrariedad, bastante ha sufrido ya con las violencias no sólo de los que están en las alturas del Poder, sino, lo que es peor, de los pequeños, de los agentes subalternos, cuyo despotismo es el más vil.

Se arrienda

Una casa de campo situada en la carrera Norte del Eje, la misma que fue en la carrera «Mejías». La persona que interese puede dirigirse a tratar con la Sra. Rosa S. de la Sala y, de Gierman, que es la dueña y vive en la casa N.º 29 de la Carrera Olmedo. Diciembre 7.—8 v.

Novedad

Se arrienda un almacén cómodo, limpio y acreditado para abarrotes, situada en la carrera «Mejías»; el mismo que lo ocupaba el conocido comerciante Sr. J. Baluarte y Ugarteche. Persona que interese puede entenderse con el surtido en su almacén. Ignacio Heredia. Diciembre 12.—1 m.

Interesante

Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela que hemos trasladado las existencias de nuestro almacén a nuestra casa situada en la Carrera Sucre, N.º 4 donde tenemos establecida la venta por mayor y menor del magnífico surtido de liques, cristalería, vajilla y ferretería que poseemos a disposición del público. ROWAN CURRIE. Hnos. N.º 20.—1 m.

Se compra

VALES DE TESORERÍA. En los billetes de oro sellado, como el Dr. M. Gonzalo Cruz R. una casa nueva y bien situada. Quito, Diciembre 6.—1 m.

“El Triunfo” y “Cuba Libre”

Gran fábrica a vapor de cigarrillos de picadura y de hebra, elaborados en máquinas modernas que higienizan el tabaco y le perfeccionan el aroma. Calle Chile N.º 719. Apartado N.º 69 Guayaquil.

LA NUEVA ITALIA

BRESCIA Y Cia.

ES EL ALMACEN PREFERIDO DE LAS FAMILIAS. Novedades.—Modas.—Fantasía.—Alfombras.—Papel tapiz.—Vinos.—Licores.—Conservas.—Música.—Instrumental.—Artículos para bellas artes.

GALLETAS

á 40 centavos libra de La Universal SEGALE Hos. y Co. GUAYAQUIL

La Fábrica más moderna y más importante de la República á

PANADERIA PARISIENSE

De Carlos Espinosa Coronel

Bajo la dirección del Sr. Enri Sarrazin, se ha principiado á elaborar ya el legítimo pan parisiense. Quien quiera comprar buen pan dirijase al Royal Palace Hotel 6 á la «Panaderia Parisiense» situada á lado de la cerveceria «La Victoria», todos los días desde las 6 a. m. Se llama especialmente la atención por hoy al exquisito «Croissant», el cual nada se diferencia del que se come en París. Noviembre 28.—1 m.

CABLE

Francia

Paris.—Cuatro pillos cosmopolitas fueron capturados en circunstancias que intentaban robar una cantidad de francos á los empleados de un comerciante cuyo establecimiento se encuentra en frente de la Bolsa comercial. La policía londinense comunicó á las autoridades de aquí la incursión de esos pillos hace dos semanas, y desde entonces les han estado observando los agentes de pesquias.

Intentaron los tales vender doscientos mil francos en bonos en la calle Páiz y cien mil más en el boulevard des italiens. Estos valores corresponden al último robo que han perpetrado. Como no pudieran realizar esos papeles, entraron en desesperación y fueron á dar á Picayun, donde pretendieron dar un golpe de mano de dos millones de otras manos, que cayeron en poder de la policía.

—El príncipe Federico Carlos Hohenzollern, hijo del excmilmar, ha establecido una casa criminal y robando el arresto de Felipe Simoni de Flores y de Esdixmer, banqueros, alegando que éstos le han estafado casi la cantidad de un millón de dólares por medio de ficticias operaciones financieras. Dice asimismo que la casa bancaria de la cual son jefes aquellos personajes obtuvo como dos millones de otras manos, trece clavos las de la familia del duque de Brúgie, la cual familia perdió cerca de un millón doscientos mil dólares. El marqués Gavay, el marqués Castagna y el príncipe Orlolf han perdido como doscientos mil cada uno.

Alemania

Berlin.—El emperador y la emperatriz manifestábase muy condescendientes de Voigt, persona que estaba procurando llevar una vida honrada y que cayó al fin, víctima de una tragedia semejante como estaba á la vigilancia policíaca.

El kaiser notificó á su Bulow que tomará medidas para reformar el sistema actual de legislación. En consecuencia, el ministro de justicia presentará un proyecto de ley reformativo.

Inglaterra

Londres.—La montura y bridas que usó Napoleón en su retirada de Moscú, fueron vendidas en «Governt Garden», en pública subasta, por la suma de 90 guineas (1890 chelines).

Cuba

La Habana.—Los moderados dicen que el decreto expedido por Mazon para declarar la supresión del congreso y anunciando las elecciones generales sin fijar la fecha, demuestra que la política capitolina se entiende con todo el fincamento, y que el decreto, inspirado por Roosevelt, tiene en perspectiva una convención constitucional.

M. Mazon dice que ignora que exista ningún nuevo tratado sobre la isla de Pinos, del cual se dice está el negociando con el ministro español.

Estados Unidos

Nueva York.—El procurador del distrito Jerome está ahora haciendo investigaciones en la contabilidad de la compañía de seguros neoyorkina sobre la vida de varios días O'ly, su ayudante han estado revisando los libros de la compañía y reuniendo toda clase de datos que serán presentados ante el gran jurado. Princeton.—Andrés Carnegie hizo entrega oficial del lago construido en este lugar.

Phoenix, Arizona.—Cincuenta personas se abalanzaron en las instalaciones de Clifton.

Marruecos

Tánger.—El ministro Gumbere llegó aquí sin novedad. Anunció que el sultán Utlín y el viceministro italiano vienen á esta ciudad para de una manera oficial darle la bienvenida á Touchard y manifestar así á los musulmanes que aprueban el programa franco español.

Argentina

Buenos Aires.—El ministro del

Brasil conferenció extensamente con Zevallos, respecto de Relaciones Comerciales, según se entiende.

El senador Bernardo Irigoyen ha publicado una carta explicando su conducta cuando fue miembro de la comisión naval.

Dice que se opuso á las negociaciones con el Brasil y Chile, porque estaba convencido de que ningún resultado práctico se alcanzaría.

Chile anunció su resolución de no reanudar el tratado sobre limitación de armamentos, y si Argentina no podía hacer otra cosa que seguir el ejemplo.

Respecto del Brasil, no existe fundamento alguno para que aumente sus armamentos; y si ese país continúa con su política actual, hay graves temores de que puedan surgir desacuerdos, que den lugar aun hasta á una guerra.

El viajero

NEVA EMPRESA DE OMBRES A AMBATO

Tenemos el honor de ofrecer al público esta Empresa que cuenta por hoy con un omnibus nuevo y cuatro coches magníficos y apropiados para viajes.

Las bestias de tiro son de primera calidad. Salen de esta ciudad miércoles y sábado á las 6 a. m.; hacen estación en Latacunga; llegan á Ambato domingo y jueves á las 10 a. m. En Ambato, la Agencia está situada en el «Hotel Frances» de la Sra. Victoria Sal. En Latacunga en el «Hotel Italiano».

En Ambato, la Agencia está situada en el «Hotel Frances» de la Sra. Victoria Sal. En Latacunga en el «Hotel Italiano».

De Quito á Ambato y viceversa \$ 10
« « « Latacunga » 7
« « « Machachi » 4
« « « Tambillo » 3

Los asientos exteriores valen 1 menos del precio de esta tarifa.

En coches.
De Quito á Ambato y viceversa \$ 11
« « « Latacunga » 8
« « « Machachi » 4
« « « Tambillo » 3

C. Enrique Yápez & Cí
Noviembre 28.—1 m.

Buena Gratificación

En el trayecto de Rumiñahui á Quito la Sra. Rosario Salazar ha perdido un anillo de brillantes. La persona que haya encontrado recibirá una buena gratificación. Párese en esta imprenta. Quito, Noviembre 29.—8 v.

SE VENDE

una elegante casa nueva con buenas comodidades, construida al estilo moderno. Está situada á dos cuadras de la plaza de San Francisco, en la Carrera Chimborazo. La persona que interese, puede arreglarse con el Sr. D. Carlos J. Cruz, en el almacén de los niños. Diciembre 11.—15 v.

VENTA

Del fundo «San Ignacio», de 528 cuerdas, agua y casa. Precio moderado y distante sólo 1 hora. Párese en Eliso-Sala, plaza Alameda, N.º 55. Noviembre 30.—15 v.

CUEROS DE RES

y COBRE VIEJO
Compra á los mejores precios. Julio E. Alcedo, Carrera Guayaquil (Comercio Bajo). Noviembre 28.—3 m.

A. Kennedy

CIRUANO—DENTISTA
GRADUADO EN LA FACULTAD CENTRAL DE MEDICINA.
Con una larga práctica en Colombia y el Ecuador, garantiza todos los trabajos con orificaciones dentaduras de puente coronas de oro, dientes de pivot de varias clases, etc. &c.

En las extracciones emplea anestésicos modernos que evitan todo dolor. Oficina: casa de los Sres. Jacinto y Alejandro Gaigómez, Carrera de Venezuela, frente á las oficinas de «El Tiempo».

Correspondencia de Nueva York

Noviembre 15 de 1906.
Señor Director de «El Comercio»:

El 6 del corriente se efectuaron las elecciones en 43 Estados de la Unión y el resultado, aunque ha demostrado que los demócratas han hecho señalado avance en el criterio y la confianza del pueblo, deja á los republicanos con una regular mayoría tanto en los Ejecutivos, Senados y Legislaturas de los Estados como en el Senado y la Cámara federal, quedando comprobado por ese hecho que el imperialismo y el proteccionismo ultra—que son la síntesis del programa de los republicanos—no han perdido mucho terreno en la conciencia de la masa popular, no obstante la ruda campaña y los esfuerzos de los demócratas en el sentido de llevar el sentimiento público por los antiguos derrotados de la política americana. De esos 43 Estados, 26 eligieron todo su tren gubernativo: Ejecutivo, Legislativo y Judicial; en los restantes tan sólo se renovaron estos dos últimos.

La más interesante de todas esas luchas electorarias fue sin duda la que se llevó á cabo en el Estado de Nueva York, ya por la mayor importancia en todos sentidos de este que es el más morador; se complacen en llamar el «Estado Imperio», ya porque el programa político de Hearst y las tendencias que se manifestaron en el bando que postuló su candidatura para un excepcional gravedad y como lo dijimos en nuestra anterior Revista, habían producido en los habitantes del Estado una exaltación política desusada.

El resultado, si bien favorable á Hughes, candidato de los republicanos para Gobernador, que fue electo por una mayoría de 60 mil votos, no lo fue para el partido que representó, pues, con todo, el candidato de los demócratas para Gobernador, éstos eligieron todos sus candidatos para el nuevo tren oficial, es decir Secretario de Estado, Tesorero, Procurador General, Contador e Ingeniero Público, presentándose así el curioso caso de que el 1º de Enero próximo, habrá en Albany un Gobernador republicano asesorado por un Gabinete demócrata, lo que indudablemente hará difíciles y laboriosas sus tareas administrativas y restringirá mucho su influencia política. Si á esto se agrega que la mayoría que eligió á Hughes no fue nada lujosa—como era esperanza de los republicanos que lo fuera—y se debió en gran parte á que renillas personales que me he referido hicieran votar á muchos demócratas por Hughes, claro se ve que si no cambian las condiciones actuales y se hace algo para apaciguar el descontento general reinante en las masas y disminuir, por lo menos, las exacciones crecientes de los Trusts, en las próximas elecciones volverá á presentarse, y esa vez con mayor vigor, el espectro de la demagogia y del socialismo que en las pasadas fue vencido, pero no abatido ni mucho menos eliminado de la escena política.

Tal es la amenaza del mañana y á conjurar los peligros que ofrece debe dedicar sus esfuerzos y energías todos aquellos que amamos á su país y no queran que le arrose la tormenta revolucionaria que se forma.

El Correspondiente.

En las extracciones emplea anestésicos modernos que evitan todo dolor. Oficina: casa de los Sres. Jacinto y Alejandro Gaigómez, Carrera de Venezuela, frente á las oficinas de «El Tiempo».

En las extracciones emplea anestésicos modernos que evitan todo dolor. Oficina: casa de los Sres. Jacinto y Alejandro Gaigómez, Carrera de Venezuela, frente á las oficinas de «El Tiempo».

En las extracciones emplea anestésicos modernos que evitan todo dolor. Oficina: casa de los Sres. Jacinto y Alejandro Gaigómez, Carrera de Venezuela, frente á las oficinas de «El Tiempo».

NUMEROUS los cigarrillos de pajarera de negra de la fábrica "Triunfo". Son los mejores

Quid pro quo!

No extrañe Ud. el cigarro habano, fume el de la fábrica "EL PROGRESO", de venta en la tienda del Sr.

GABRIEL MATEUS.
Carrera Venezuela Casa—de L. Gouin.

Noticias de la Revolución

A pesar del triunfo del Ayacucho continúa las prisiones en Riobamba y Guayaquil. Entre las personas privadas de su libertad últimamente se cuentan el Comandante Adolfo Zambrano y el Sr. Remigio Vega.

A pesar del mismo triunfo, sigue el movimiento de tropas: ciento cincuenta hombres, al mando del Comandante Saona, han salido de Guayaquil para el Centro y le seguirá, con más fuerza, el Coronel Rugel. Además el conocido León Valdes Franco se reorganiza en las montañas Libertadoras, según dicen los periódicos oficiales, compuesto de quinientas plazas.

Montero, con sus tropas, se ha situado en el pueblo de Chambo. Este jefe dice que la organización una *política indígena*, por lo que se ve que la Secreta (famoso sistema) ha hecho progreso hasta en la infeliz raza india, a la que el Gobierno quiere ilustrar individualmente de esa manera.

El Presidente interino ha enviado una circular a los Gobernadores, con motivo de la revolución, circular en la que hay muchas inepticias, de las cuales no es la mejor la de que el actual régimen fue creado en Esuro por la *voluntad popular*.

El General Julio Román, ex-ministro de Instrucción Pública, se hará cargo de la Comandancia General del Guayas.

El Coronel Ulpiano Pérez, jefe de Ayacucho, dizque ha sido ascendido a General y nombrado Director de la Guerra. De qué guerra preguntamos, señores del Gobierno, si decís que todo está acabado?

El Tiempo dice que el Sr. Dr. Román y S. Córdova, se lanzado la siguiente proclama:

GONZALO S. CORDOVA
Jefe Civil y Militar de los Departamentos del Sur, a la Nación
CONCIUDADANOS!—No ignoreis la manera leve y criminal

das nuestras diferencias, mediante concesiones recíprocas que boren para siempre la distinción de los bandos políticos que hasta hoy han combatido como no fueran hermanos. Yo es prometo que, iniciada la nueva era de reconciliación, nadie tendrá que temer por la fe que abrigue dentro de su pecho.

COMPATRIOTAS!—Tened fe en el porvenir, y contad con nuestro decidido conciliadano.

Gonzalo S. Córdova,
Secretario.
Ayacucho, Dbre. 4 de 1906.

SOCIAL

Diferencias.
Se encuentra enfermo el Dr. Daniel Barbaño de Lara. Indispuesto en su salud está el Sr. Modesto Corral.

Continúa enfermo el Sr. General D. Rafael Arellano.

Viajeros.
Llegó de Ambato el Dr. Nicandro Cortés. Salieron para el Sur los Sres. Manuel de J. Venalazar y Reinaldo Vega.

Para Latacunga se dirigió el Sr. Pompeyo Salgado.

Defunción.
Ayer por la mañana falleció la Sra. Dña. Julia Zambrano v. de Guevara. Enviamos a sus deudos nuestro más sentido pésame.

CRONICA

Mallorca de Guayaquil de superior calidad vende por mayor.

R. VÁSQUEZ GÓMEZ.
Carrera Mejía
Diciembre 12—1 m.

Contrato.—Se ha celebrado un contrato para la conclusión de la carretera que irá de Quito a Guamaní pasando por Chilloallo. Todos los propietarios, a quienes reportará grandes beneficios esa vía, han ofrecido prestar toda clase de apoyo para la realización de esa obra.

Atol.—Antonio Gordón es un ciudadano sobre quien tiene muy fijos los ojos la Policía, pues se cree un furibundo revolucionario, a pesar de que de lo que menos se preocupa el buen hombre, para quien la política es cero, es de derrocar el régimen alfarrista.

Anteayer se dirigió Gordón al Norte con el soplido Tanquino y Eduardo Arias. Parece que en su viejo carril de viajeros llevaba cartas para una maestra de escuela; bastó eso para que Gordón fuera con todos sus compañeros a pasar un mal rato en la Policía. El temor de los señores del Gobierno le hace sufrir chocas tan ridículas como éste. Por todas partes, gracias al celo de la secreta, ve inscripciones y conspiradores, armas y municiones. A este paso,

no está lejano el día en que se ponga preso hasta a los niños de pecho.

Adelanto.—Merced a las visitas diarias que hace el Sr. Presidente del Municipio a los trabajadores del puente de la Capra Vieja, hemos visto adelantándose rápidamente esa construcción. Sabemos asimismo que se le lleva a cabo con la más rigurosa economía.

Ya nuestra voz de aplauso al entusiasmado Sr. Feliciano Checa.

Nuevo combate.—Ayer a la 1 a. m. los soldados que hacían vigilancia en la carcereta del Sur en el punto «Guayacay» situado entre Tumbillo y Machachi, detuvieron a un arriero que conducía unos bultos de licores de Ambato a Quito, intimidándole con espaldas al pecho para arrebatarle los cajas de vino, como el arriero gritara, los compañeros de éste que venían más atrás acudieron pronto, motivo por el cual los soldados se arrojaron a la zanja para ocultarse.

Nosotros creemos que, en la presente revolución, no había habido un hecho de esta naturaleza en Azuay; pero ahora resulta que tenemos otro, el que acabamos de relatar, en el que si los soldados del Gobierno se portaron como héroes y gloriosísimos no fue por que les faltó valor, ni porque no hicieron lojio de un arriero que hubiera estado en camino de Pasamonte. Después de este acontecimiento lojio todavía preguntando los periódicos oficiales qué atropellos cometan los oficiales del Gobierno.

Más oro.—Ayerche llegó a la Sucursal del Banco Comercial y Agrícola una fuerte suma de dinero, con la que esta institución continuará atendiendo a las personas que lo fundamentan duan del valor real de los billetes.

Historia.—En aquel tiempo emprendió Rafael Estrella de Chilloallo, un largo viaje a la Costa. Acompañable su cónyuge temerosa de que sucediera alguna desgracia a la estrella de su existencia. Después de algunos días volvió el referido sujeto de Guayaquil; pero volvió solo y triste: en las ribereñas del Guayas habían quedado los restos de su difunta esposa. Andando los meses el viudo quitó de su sombrero el ancho cintillo de plomo símbolo de su dolor, y avanzó resueltamente ante el Teniente político, para que legalizara su matrimonio con Mercedes Contreras.

La primera autoridad del pueblo legalizó el enlace y Estrella salió del despacho llevando del brazo a su nueva esposa.

Transcurridos pocos meses se recibieron noticias de Guayaquil: la primera esposa hoy había muerto, sino en el corazón de su marido. Por todos esos entreses ésa a Estrella está lanzando sus resplandores en un oscuro rincón de la Policía.

La fuente de Horeb.—Después de largos años en los que los selicitos israelitas del Egipto andaban en vano sus brazos al Municipio, pidiendo agua, por fin ayer fueron dados sus preces y un cristalino chorro de precioso líquido salió en la fuente del escamoteo de Marte.

Captura.—Se asegura que algu-

Alicionados.—El Director del Instituto Normal de Señoritas se refirió al Sr. Intendente de que cada todas las noches van los serenatistas a entonar sus dulces cantinelas al pie de las ventanas del Normal.

Por supuesto, las chicas del Colegio empiezan a suspirar en las camas y a revolverse inquietas lanzando ayes prolongados; al día siguiente amanecen romáticas y por consiguiente perezosas.

Para evitar esas inquietudes el Intendente ha ordenado que todo serenatista vaya a llamar sus penas en la policía.

Esto sí que se llama venir en los enamorados con la música a otra parte.

Licitación.—Se ha convocado a licitación por espacio de 60 días, de la carcereta de Quito a Ibarra pasando por Cayambe. Ha parte sacada a licitación es la comprendida entre Píguimil y la quebrada de Otón.

Sub Inspector.—Sub Inspector de Policía ha sido nombrado el Sr. Adolfo Ordoñez en remplazo de César Davila.

Nuestros soldados del Escuadrón de caballería han capturado en los alrededores de Latacunga al Comandante Juan José Villacres. Temase que el citado Comandante organizara un movimiento revolucionario en la provincia de León.

En montón.—Verdaderos progresos están haciendo los alumnos de inglés de la Escuela Nocturna de Artes y Oficios que dirige el distinguido profesor Mr. Ed. Braum.

Está concluida la cañería que conducirá el agua a la pila del Egipto.

Parce que en los primeros días de la semana próxima la Constituyente eligirá Presidente de la República.

Ayer llegaron varios carros para el servicio de correo, algunos están completamente destruidos. Por lo visto se han dañado antes de usarlo.

Ayerche dió el grado de licenciado el Sr. Alberto Andrade, quien obtuvo muy buena votación por lo que le felicitamos.

Nos escriben de Latacunga que a causa de los espantosos vientos y de la prolongada sequía, es terrible la perspectiva que se presenta para los habitantes de León. Los árboles están sufriendo en esa provincia de una manera fabulosa, al extremo de que la gente pobre ha empezado a morir no sólo escasez sino hambre.

Se proyecta de capturar al Sr. Dr. Cueva García los empleados del Gobierno en Guayaquil, allanando el domicilio del Sr. Jaramillo Arias por lo que este caballero entablará el juicio respectivo.

Alarmanos están todos los empleados públicos porque van a pasar todos sus sueldos a crédito público. Que bien paga el diablo a sus deudos.

Convocatoria

Por orden del Directorio se convoca a los señores socios del Club Ecuestre de Guayaquil, para el día 20 del presente a las 7 p. m. con el objeto de elegir nuevos dignatarios.

El Secretario.
Quito, Diciembre 13 de 1906.—8 v.



Trastos de aluminio legítimo.
Trastos de hierro enlazado.
Trastos de porcelana.
Trastos de cristal.
Un gran surtido, así variedad de formas, a precios baratos, vende
RAFAEL PUENTE

ELECTRICIDAD

El infrascrito mecánico-eléctrico tiene el honor de participar al público que en la «Placeta Victoria» acaba de abrir un taller especial para el ramo de electricidad.

Se entiende en toda clase de reparaciones, en cualquier aparato eléctrico: timbres eléctricos, aparatos medicinales, acumuladores, teléfonos etc. etc.

Lo mismo se ofrece para instalaciones particulares y puede proporcionar planos y presupuestos para motores y otras clases de máquinas, teniendo a la disposición de su clientela los catálogos de las mejores casas europeas.

Garantiza su trabajo y en ningún caso, lo entrega sino a completa satisfacción.

A. Drenberg.
Mecánico Eléctrico.
Placeta de la Victoria.
Quito, Noviembre 11 de 1906.—1 m.

No más vida Ud. que en Quito no más que un solo «Hotel Ecuador» el situado en la esquina de Santa Catalina, y que se distingue por su aseo, por su comodidad, por su decencia. Allí hay mucha luz, mucha agua.—No hay cocina ni cantina que vicien el aire; sólo se sirve café por la mañana.

Para diputados

Se arbitra arando un cómodo departamento amueblado.
Pormenores en esta oficina.

SOLAMENTE una trilladora que anda en el almacén de Urrutia & Compañías y si Ud. interesa apuresse a comprarla.

R. de la Torre

AGENTE COMISIONISTA Y CONSIGNATARIO

Ofrece sus servicios al comercio del «Banco de Litoral», en todo lo concerniente en sus pачos de carga.

Compra carros, pagando los más altos precios.—(Oficina en Cajabamba).

Quito, Julio 31 de 1906.—6 m.

No hay por qué avergonzarse de desprender las estampillas de correo de los sobres de cartas y ventanillas a Manuel de Jesús Patiño que las paga a buen precio, en la carrera Bolivia, número 34, letra D.

Dejadle ahora que descanse.—dijo Alfieri.—No podría hablar aunque quisiera. Cuando se reponga, será distinto.

Por fin al cabo de un rato encontré a su disposición de contar, millares y millones de estampillas con algo de paciencia, y con su producto comprar casa en Quito y hacienda en Chillo.

Lo mismo me sucedió a mí con respecto a vos,—respondió Edelmira.

Las circunstancias por las cuales me hablo aquí son muy largas de contar y tiempo sobrado habrá para ello; más urgente es para mí saber a qué debo el haberlos encontrado en una situación tan crítica. ¿No formabais parte de la trifulca del *vate* del príncipe Enrique?

—Sí, señora.

—Pues entonces...

—Hace apenas un mes me hallaba a bordo del cited *vate*.

—¿Junto al príncipe?

—Sí.

—¿Podéis darme, pues, noticias suyas?

—Cuantas queráis.

EL VATCH ERABANTE
—¿Quién era ese hombre?
—Después lo sabréis. Durante algún tiempo pudo sustraerse a la mirada del príncipe, pero un día la casualidad hizo que se encontrara frente a frente y su alteza mostréme muy sorprendido. Hablaban con gran animación durante largo rato, siendo para mí un secreto lo que se dijeron. Después se desahogó.

—¿Enrique y aquel hombre?
—Sí. Todos presenciamos el desahogo, que tuvo lugar en el entrepunto. Fue silencioso y la suerte decidió quién debía disparar primero. El adversario del príncipe (es el taxonizado. Disparó y no hizo blanco. Según las condiciones del desafío, su alteza podía avanzar hacia él hasta dispararle a que-quería. Lejos de hacerlo así, disparó al aire, tiró la pistola y dijo, de modo que todos pudimos oírlo: «Vuestra vida me pertenece y a mí me perdono. Puesto que no me queda otro remedio que llevarme en mi compañía, continuaré a bordo hasta que llegemos a un puerto donde podáis desembarcar. Yo y los vobros la espaldas.

—¿Siempre tan generoso y tan noble? exclamó la duquesa.
—Siempre así, como siempre me voy adelantando en nuestra vida.

—¿Yendo Ivan...?
—Desembarcaré hasta que no se me ocurra la pena de dejarlo

AVENTURAS MARAVILLOSAS
abandonado en las regiones polares. Con gran admiración nuestra, el adversario del príncipe fué instalado en el camarote inmediato al de su alteza, dejando de prestar toda clase de servicio.

—Pero, ¿quién era aquel hombre?
—El Conde Keller, vuestro esposo, según luego supe yo.

—¿El supe por el mismo.
—Debí haberlo adivinado con lo que me habéis dicho. Tampoco Heberth me engañó respecto a ese punto. Continuad.

—Una noche, el Conde fué sorprendido por el mayordomo, de su alteza, en el momento en que iba a asensinar al príncipe mientras dormía.

—¿El miserable?
—Fue arrojado y conducido a la sentina.

—¿Ben hecho!
—¿Dónde hizo todo el resto del viaje. ¿A mí me fué encargada su custodia, y entonces él me confió que era...
—Ni me me hubiese hablado!
—¿El es el causante de mi perdición!
—¿Qué os hizo?
—Empezó por enseñarme dinero, mucho dinero, todo el que llevaba consigo, hasta conseguir deslumbrarme; cuando lo hubo conseguido, me propuso...

—¿Qué?

AVENTURAS MARAVILLOSAS
—¿Qué horror!
—Había tomado parte en un complot nihilista.

—¿Comprendo vuestros temores.
—Y comprenderéis también que la justicia se apoderease de mí enseguida. Queriendo perdonarme, el príncipe me comencé al mayor de los siglos, desembrándome en mi patrio.

—¿Y el conde Keller?
—Ignoro qué sería de él. Declarado en rebeldía, había recalcado sobre mí la condena de ser deportado a la Siberia y aquí me trajeron en cuanto fué identificada mi personalidad. Convencido de que de aquí no he de salir nunca, y no sintiéndome con fuerzas para sufrir las duras penalidades de este espantoso desierto, resolví poner fin a mis días, habiendo llegado vos a tiempo de salvarme la vida. He aquí cuanto deseaba saber y os presenté mis dictos.

Edelmira sentía vivísima repugnancia hacia Ivan, desde que supo por él mismo que había atentado contra la vida del príncipe, y entonces, como Keller, pero al mismo tiempo aquel infeliz inspirábase una compasión profunda.

Explicó muy por encima el motivo de haberse ido allí y luego le dijo:—Dándos, pues, las gracias por las noticias que me habéis proporcionado, vamos a proseguir nuestro camino.

EL VATCH ERABANTE
—¿Qué horror!
—Había tomado parte en un complot nihilista.

—¿Comprendo vuestros temores.
—Y comprenderéis también que la justicia se apoderease de mí enseguida. Queriendo perdonarme, el príncipe me comencé al mayor de los siglos, desembrándome en mi patrio.

—¿Y el conde Keller?
—Ignoro qué sería de él. Declarado en rebeldía, había recalcado sobre mí la condena de ser deportado a la Siberia y aquí me trajeron en cuanto fué identificada mi personalidad. Convencido de que de aquí no he de salir nunca, y no sintiéndome con fuerzas para sufrir las duras penalidades de este espantoso desierto, resolví poner fin a mis días, habiendo llegado vos a tiempo de salvarme la vida. He aquí cuanto deseaba saber y os presenté mis dictos.

Edelmira sentía vivísima repugnancia hacia Ivan, desde que supo por él mismo que había atentado contra la vida del príncipe, y entonces, como Keller, pero al mismo tiempo aquel infeliz inspirábase una compasión profunda.

Explicó muy por encima el motivo de haberse ido allí y luego le dijo:—Dándos, pues, las gracias por las noticias que me habéis proporcionado, vamos a proseguir nuestro camino.

